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En busca 
por drogar,
abusar, robar
y extorsionar
a una mujer

SUCESOS Logró zafarse de sus captores       P5

BÚSQUEDA___La Policía Nacional
intenta localizar al hombre desde el
viernes, pero sí ha detenido a una
mujer, su pareja, por su presunta
vinculación con estos hechos
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Lo de “la España que madruga” ya es
más una amenaza que un lema.
Porque mientras millones de ciuda-
danos se levantan al alba para en-

cajar jornadas precarias, atascos y cafés
recalentados, el tesorero de Vox, Pablo
Sáez, ha decidido tomarse el lema al re-
vés: madrugar sí, pero para dormirse en
horario laboral. Y no en cualquier sitio.
No en su casa, no en el AVE, no en una
playa de Mojácar. No. En el Congreso de
los Diputados. Con dos narices.

Ahí lo tienen, en pleno debate parla-
mentario, mientras se decide el rumbo del
país, nuestro flamante representante del
partido del esfuerzo personal, de la disci-
plina y de los “valores firmes”, roncando
a pierna suelta, como si la Cámara Baja
fuera una cuna con vistas al hemiciclo.
Qué ironía: tanto predicar contra los “va-
gos subvencionados” y resulta que el pri-

mero en dar cabe-
zadas es quien co-
bra del erario pú-
blico por, supues-
tamente, estar
atento.

Claro, en Vox se
lo han tomado con
la seriedad que los
caracteriza: con
una regañina que
parece sacada de
un grupo de What-
sApp de campa-
mento de verano.
“No volverá a pa-
sar”, ha dicho Es-

pinosa de los Monteros, como si Sáez se
hubiera comido un bocadillo fuera de ho-
ra. Y uno se pregunta: ¿cuántos cabezazos
hay que dar contra el escaño para que se
active la cláusula de despido? Porque ya
que defienden tanto la “cultura del es-
fuerzo”, ¿no sería lógico que el esfuerzo
incluyera, al menos, no dormirse en el
trabajo?

Pero no seamos injustos. Quizá el pobre
hombre estaba agotado de tanta actividad
parlamentaria. O tal vez, simplemente, el
discurso que se debatía era demasiado
progresista para su sistema nervioso y de-
cidió entrar en modo avión. En cualquier
caso, nos ha regalado una imagen perfec-
ta del parlamentarismo moderno desde el
punto de vista de la ultraderecha: una
siesta pagada con dinero público, envuel-
ta en la bandera y con cara de “no me mo-
lesten, que estoy trabajando por España”.

No se preocupen. Si somos justos, es
mejor que, cuando vayan al Congreso, se
dediquen a dormir. Un ronquido es, siem-
pre, mejor que lo que suelen vomitar des-
de la tribuna de oradores.

Descafeinado, sí, gracias. 

El pobrecito hablador

La España que
madruga
Francisco Palacios Chaves

Imagen
del día 

■ Una veintena de pilotos llegados
de toda la Comunidad autónoma han
participado este fin de semana en el
Campeonato de Andalucía de
Tractores y Autocross, celebrado en
Guadalcacín ante alrededor de 10.000
espectadores. Antonio J. Gómez
Melero fue el vencedor en la categoría
reina de lo que llaman la ‘Formula
Uno agrícola’. ANDALUCIA INFORMACIÓN

La ‘Fórmula
Uno agrícola’

yectos que ha reclamado con tanta razón como
insistencia durante sus mandatos.

Sánchez Rojas terminaba por parafrasear
hace unos días a Mario Benedetti para expli-
carlo mejor, en el sentido de que “como no nos
cambian las respuestas, tendremos que cam-
biar las preguntas”, ya que vamos sobrados a
la hora de identificar nuestros problemas, pero
seguimos sin que nos den las soluciones.
“Nuestros trenes de mercancías no tienen las
cinco entradas y salidas que tiene el puerto de
Valencia, siendo Algeciras el primer puerto de
España. Tenemos autopista con peaje -entre
Cádiz y Málaga-, y la otra -la AP4 entre Sevilla y
Jerez-, al no estar la NIV desdoblada, es un cue-
llo de botella y se ha convertido en otro peaje
para llegar a la provincia”, enumeraba.

Sumen a estos casos el desarrollo de Las Ale-
tas, el desdoble de la Vejer-Algeciras y el de la
Arcos-Antequera, por no citar la batalla ¿perdi-
da? para que el AVE llegue a la provincia.

Por retomar la referencia a Benedetti, “el
norte es el que ordena”, pero “aquí abajo aba-
jo, con su esperanza dura, el sur también exis-
te”. O, como en la canción de Kevin Johansen,
habrá que elevar la duda existencial: “sur o no
sur”.

El de Sánchez Rojas no es el único relevo de
consideración que, a título informativo, hemos
tenido presente estos días. En el PSOE de Jerez
se avecina la asamblea local en la que Mamen
Sánchez cederá el testigo como secretaria ge-
neral. Y, a la espera de que José Antonio Díaz
sea quien termine por concitar el consenso ne-

José Andrés Santos ha relevado esta pasa-
da semana a Javier Sánchez Rojas al fren-
te de la Confederación de Empresarios de
la Provincia de Cádiz. Han sido doce años

en el cargo a los que hay que sumar su trayec-
toria vital y profesional en la institución, que
abarca a su vez los mandatos de Santiago Co-
bo y Miguel González Saucedo.

En todo ese tiempo, pero muy especial-
mente cuando le ha tocado liderar a los em-
presarios “de la provincia” -las comillas como
subrayado-, ha brillado por su sensatez, cla-
ridad de ideas y una postura inevitablemente
reivindicativa frente a la sordera manifiesta
que las diferentes administraciones vienen
manteniendo con respecto a la provincia de
Cádiz, a la que siguen adeudando infraes-
tructuras logísticas, ferroviarias y viarias fun-
damentales para potenciar su competitivi-
dad.

Santos, es inevitable, no sólo asume el rele-
vo del cargo, sino también el discurso de su
predecesor, que admite la “frustración” de no
haber visto culminados muchos de los pro-

cesario dentro de la línea sucesoria de la actual
ejecutiva, la corriente alternativa ya ha presen-
tado su candidatura, liderada por África Bece-
rra. Su equipo, sumando la agrupación local y
el Jerez rural, logró más apoyos en favor de Ja-
vier Ruiz Arana que de Ruiz Boix en las prima-
rias al congreso provincial, pero en la sede de
la calle Sevilla quien ganó fue el segundo.

Eso, como punto de partida para darle emo-
ción a un asunto que, en realidad, a quien con-
cierne es a la militancia socialista, por mucho
que desde fuera haya quien se pregunte dónde
está la renovación con ambos candidatos.

Como siempre, tendemos a conferir un ca-
rácter extraordinario y polémico a cuanto su-
cede en el seno del PSOE, de cualquier direc-
ción del PSOE, sin importar el ámbito territo-
rial, cuando es algo que forma parte de su ADN.

Nunca han visto la división interna como un
problema, sino como una oportunidad, por eso
no les importa airearla, contarla en directo.
Otra cosa es que esa división sea patente cuan-
do lleguen las municipales, pero, ahora mis-
mo, es puro entretenimiento para quien no ten-
ga carné.

Para relevo, en todo caso, el de la Santa Se-
de. Robert Francis Prevost parece haber gene-
rado cierta unanimidad en torno a sus favora-
bles expectativas como nuevo sumo pontífice.
Sus continuas apelaciones a la paz, al Papa
Francisco y a la necesidad de tender puentes
son un buen comienzo. Palabra de León XIV. Ya
sólo falta que sepa atar en corto a su compa-
triota Trump. 

Lo que queda del día

Tiempo de relevos

Abraham Ceballos

Lectores
en red

andaluciainformacion @andaluciainf

Herida mientras circulaba con
un patinete al ser atropellada
con un ciclomotor en Granada
■ Tenían que estar prohibidos

para la circulación, o que pidie-
ran permiso y seguro para poder
comprarlos. Así no habría tantos
circulando y poniendo la vida en
peligro de quien los conduce y de
la gente de a pie. Mari Carmen Ar-
bol García 

■ Eliminen de circulación los pa-
tinetes. Bustamante Pérez Pablo  

■ Van como locos. Antonio Muñoz   

■ Los patinetes hay que prohibir-
los. Maika Escabias 

■ Un patinete menos. Seguro que
cuando se recupere camina más o
coge el bus. Javier Márquez 

Condenados a tres meses de
cárcel por dejar un cachorro
atado y sin alimentación

■ Que hagan igual con ellos, qué

clase de monstruos hacen eso
con un animal. Cuánto desalma-
do hay. Isabel López Fuentes

■ Tres meses es muy poco, cinco
años de cárcel. No al maltrato
animal. Andrés González Pérez

■ Tres meses no es nada. Por lo
menos un año de cárcel para esos
malnacidos. 
Anissa Andaloussi

‘Ahí lo tienen,
roncando a
pierna suelta
en pleno
debate, como si
la Cámara Baja
fuera una cuna
con vistas al
hemiciclo

‘
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por BOMARZO

Opinión

El Jardín de
Bomarzo

Entre humos de colores
Entre fumatas negras hasta que se hizo

blanca para dirimir el nuevo papado de
León XIV, y hay que reconocer que el re-
gio nombre impone y está a la altura del

cargo, es meritorio el cómo el catolicismo si-
gue cuidando el marketing, al margen de cre-
encias y respetables son todas, para que en
pleno siglo XXI sea el tono del humo el con-
ducto para comunicarse manteniendo a la hu-
manidad pendiente de su chimenea y, al tiem-
po, conservando el aura mística que eleva a la
iglesia católica a la cúspide de la pirámide de
la fe del mundo. Uno, que navega entre la cal-
ma pausada del escepticismo y la serena cre-
encia de respetar todo modo de verlo, atiende
atónito ante los pormenores de este magno
acontecimiento, que se ha cuidado para no
caer en espectáculo prorrogando el resultado
y, desde ahí, incentivando el descrédito. En es-
te mundo nuevo de algoritmos, de inteligencia
artificial, de digitalización masiva, de inme-
diatez y, también, de descrédito porque se
consume lo falso sin pausa ni dolor, la fe a cie-
gas pierde cuota en comparación a la que tuvo
antaño. La humanidad en todas sus versiones
se ha hecho presente al instante del nombra-
miento del nuevo Papa para, de este modo,
promocionar su rostro: merchandising múlti-
ple en camisetas, medallitas, rosarios, llave-
ros, imanes para nevera…, falsificaciones -au-
tomáticamente- de todo ello, memes variados
en redes sociales, inteligencia artificial de car-
denales asando salchichas, católicos emocio-
nados y, también, ateos enfrentados a la causa
de Dios. De todo.

En mientras, la semana, entre humos de co-
lores, atrajo foco sobre la Feria de Abril que ya
siempre es en mayo y, así, retrasa a todas las
demás para goce y gusto de todas las demás...
Cosas que pasan en Sevilla e igual el hecho im-
pulsa la idea de lo que Broncano argumentaba
en su programa sobre que “toda la gente en
Andalucía, menos los sevillanos, odian a los
sevillanos”. Odiar es muy tóxico y el miarmis-
mo no se merece tan elevado y cítrico senti-
miento.

Lo más granado, en todo caso, del politi-
queo andaluz se dio cita sobre el Real sevilla-
no que, un año más, se mostró como una so-
berbia verbena popular realmente bien conse-
guida, bella y colorida, con un paseo de caba-
llos intenso y muy-muy concurrido, una por-
tada alta, casetas privadas casi todas donde es
imposible entrar sin que un miarma de pura
cepa te invite al paso y mucha gente, algunas
de ellas preguntando con ansia viva la fecha

de arranque de la maravillosa, única, incom-
parable Feria de Jerez. O al menos ese susurro
de jerezanía con mezcla de guasa gaditana
circulaba por entre Joselito El Gallo y Pepe
Luis Vázquez.

El PSOE domina la Feria de Abril, hasta
cuando es en mayo. Y la domina con soltura
herencia de tantos años de dominio en la Jun-
ta y, a veces, en el Ayuntamiento y, por tanto,
en la organización de recepciones y en el con-
currido tránsito de flamencos y flamencas
con el espiritual puño y la rosa no hay compa-
ración con respecto al PP, que también acude
pero se le nota menos, más perdido bajo el
manto de farolillos. Es curioso comprobar có-
mo el socialismo comparte espacios de feria
sobre tarimas polvorientas entre risas y abra-
zos cuando en la intimidad se organizan pa-
ses a cuchillo de cara a próximos nombra-
mientos, listas alternativas para dinamitar el
poder establecido en determinadas agrupa-
ciones locales que se alinearon con el sector
crítico y que tanto en Jaén como en Cádiz per-
dió, por poco, pero perdió; también diverti-
mentos por cotilleos sobre manejos díscolos
de alguien del otro equipo, éste o aquél. Tipo
Alfonso Moscoso, Senador y alcalde de Villa-

luenga, y el
nombramien-
to improce-
dente e irregu-
lar que hizo so-
bre su pareja al
proponerla co-
mo juez de paz
pese a su condi-
ción de militan-
te del PSOE y
que, por ello, tu-
vo que renunciar
porque su afilia-
ción la hace ma-
nifiestamente in-
compatible con el
cargo, como resulta obvio. Tanto como alar-
mante que la justificación sea que como no
había otro u otra, pone a su esposa para no
perder este órgano de orden jurídico local, o
sea, y lo excusa en que el cargo no era remune-
rado y que en Benaocaz la Secretaria del Juz-
gado de Paz fue la alcaldesa y militante del PP
Ana Belén García. Vaya circo.

Hay una crítica general sobre el hecho de MJ
Montero no ha cerrado como debiera el puzle

de los poderes
provinciales y
provincias co-
mo Cádiz an-
dan estre-
chas, pese a
que días
atrás el pro-
pio Santos
Cerdán acu-
diera para
sofocar
ánimos,
calmar ím-
petus ven-

gativos, proponer alternativas,
poner tiritas para que el corte sane y la cues-
tión no termine en batalla campal pública que
degrade la imagen de un partido que ya de por
sí tiene la difícil tarea de limar el poder sólido
que hoy representa el PP y Juanma Moreno.
Pero Santos, tal como viene se va y los que se
quedan van a lo que van, que es a eliminar los
rescoldos de aquel fuego que alentaron para
sacarles del sitio. Por tanto, en los congresos
locales se puede ver otra batalla entre los sec-
tores que se enfrentaron en el provincial al
menos en aquellas localidades donde el lide-
razgo no es sólido y en las que lo es meter cu-
ñas para desestabilizar. De esto va.

Tras la finalización de los procesos orgáni-
cos el timón se pondrá en dirección a junio de
2026, fecha en que, como tarde, se celebrarán
las próximas elecciones autonómicas, justo
un año antes que las municipales. Es decir, en

nada la política entra en su parte convulsa,
que es aquella cuando se ha atravesado el
ecuador de la legislatura y la cita a urnas se
vislumbra en el horizonte. Y la realidad de la
primera dicta que pese al cambio de liderazgo
en el PSOE-A traspasando imágenes y poderes
de Juan Espadas a María Jesús Montero el mo-
vimiento de intención electoral no afecta la
mayoría de Juanma Moreno y eso lo suscriben
determinados sondeos internos, algunos pú-
blicos y otros no. Las municipales son otra co-
sa, más en manos de la capacidad de los lide-
razgos locales y del impulso que traiga el vien-
to de cola del momento. También de la capaci-
dad de vender humo, ese humo de colores que
hoy es noticia y que por desgracia impregna la
vida pública en la intención de no dejar ver la
realidad de cada cosa. ■

Visita nuestros blogs de opinión en
andaluciainformacion.es

Pese al cambio de liderazgo en el
PSOE-A traspasando imágenes y
poderes a María Jesús Montero el
movimiento de intención electoral
no afecta la mayoría de Moreno

Hay una crítica general sobre el
hecho de MJ Montero no ha cerrado
como debiera el puzle de los
poderes provinciales y provincias
como Cádiz andan estrechas

eugarto
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SANIDAD Sindicatos y organizaciones celebran este lunes un reinvidicativo Día Internacional de la Enfermera

Jaén

Hoy,  12 de mayo, se celebra el Día Internacional de la Enfermería. EP

Esperanza Calzado
JAÉN | El 12 de mayo se celebra
el Día Internacional de la En-
fermería, una fecha para con-
memorar a las profesionales
de todo el mundo, especial-
mente a Florence Nightinga-
le, considerada la fundadora
de la enfermería moderna. En
Jaén, la cita se celebra con un
marcado carácter reivindica-
tivo. 

Por ejemplo, el sindicato
SATSE alerta de que la sani-
dad pública andaluza cuenta
con una de las ratios más ba-
jas del Estado: apenas 5,51 en-
fermeras por cada 1.000 habi-
tantes, muy por debajo de la
media europea de 8,83. En el
ámbito hospitalario, la situa-
ción es aún más preocupante,
con solo 3,03 enfermeras por
cada 1.000 habitantes, la peor
cifra del país. En Jaén, la ratio
se encuentran 6,22 enferme-
ras por cada millar de habi-
tantes. "Sin duda, insuficien-
te", como destacó reciente-
mente el presidente del Cole-
gio de Enfermería de Jaén,
Antonio Álamo. De hecho,
Jaén necesitaría más de 1.600
enfermeras para alcanzar los
niveles medios europeos.

Lejos de avanzar, recientes
datos del SAS recopilados por

se han perdido 82 profesiona-
les, según sus datos.

Ante estos datos, no es de
extrañar que el Colegio de En-
fermería y el Consejo Anda-
luz, así como los sindicatos,
estén preocupados tanto por

La provincia ‘pierde’ a más de 80
enfermeras durante el ú timo año

CULTURA

Gabriel Lorente se lleva el
primer premio del XIX Concurso
Nacional de Guitarra Flamenca

REDACCIÓN | El joven guitarrista sevillano Gabriel Lorente ha ganado la décimo novena edición
del Concurso Nacional de Guitarra Flamenca para Jóvenes Intérpretes, que ha organizado la
Peña Flamenca de Jaén con la colaboración de la Diputación Provincial. El jurado, como ha
detallado la Diputación en una nota, ha sido presidido por el presidente de la Peña Flamenca
de Jaén, Alfonso Ibáñez, y conformado como vocales por los guitarristas Manuel Ángel Cala-
horro, Antonio Gómez y Francisco León, y la musicóloga Ana Encarnación Pérez.

SATSE muestran un retroce-
so. Así, entre el primer trimes-
tre de 2024 y el de 2025, la
plantilla enfermera se ha re-
ducido en 788 efectivos, pa-
sando de 27.489 a 26.701. En el
caso de la provincia de Jaén,

PREOCUPACIÓN__ Alertan de que se va a producir una jubilación masiva de enfermeras en los
próximos años. Sólo en la provincia jiennense el número para la próxima década asciende a 821

las jubilaciones que se vienen
como la fuga de sanitarios
fuera del país.

Y es que en los próximos
años, en Jaén, al igual que en
Andalucía y en toda Europa,
se producirá una jubilación

masiva de enfermeras. Sólo
en la provincia jiennense el
número para la próxima dé-
cada asciende a 821, que for-
man parte de las 10.600 que
dejarán de trabajar en toda
Andalucía. 

A finales del año pasado, el
Colegio de Enfermería de-
nunció que 171 enfermeras
decidieron el año pasado ha-
cer las maletas y marcharse a
trabajar fuera de la provincia
de Jaén. En los últimos 4
años, según datos del Conse-
jo Andaluz de Enfermería, se
estima que en torno a un 60%
de los graduados en ese tiem-
po, se han visto obligados a
marcharse a otras comunida-
des autónomas de España y a
otros países, lo que se traduce
en una fuga importante de ta-
lento.

La institución colegial con-
memorará este lunes el Día
Internacional de la Enferme-
ría en la céntrica calle Roldán
y Marín, donde se realizarán
una serie de actos lúdicos pa-
ra visibilizar la labor de las
enfermeras. En el lugar exac-
to, durante el fin de semana,
se ha colocado una interroga-
ción de grandes dimensio-
nes, y este lunes se despejará
la duda sobre qué es.

En datos

■ La provincia de Jaén ha
perdido 82 profesionales de la
enfermería entre el primer
trimestre del año  2024 y el de
2025, según datos del SAS
recopilados por SATSE.

82
ENFERMERAS

■ En la provincia de Jaén, la
ratio se encuentra en 6,22
enfermeras por cada millar de
habitantes, “sin duda,
insuficiente”.

6,22
ENFERMERAS/HABITANTE

■ Jaén necesitaría más de
1.600 enfermeras para
alcanzar los niveles medios
europeos.

1.600
ENFERMERAS
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SUCESOS Se le acusa de retener a una mujer a la que supuestamente drogó, agredió sexualmente, robó y extorsionó

Esperanza Calzado
JAÉN | La Policía Nacional ha
continuado todo este fin de
semana con la búsqueda de
un hombre acusado de rete-
ner a una mujer a la que su-
puestamente drogó, agredió
sexualmente, robó y extorsio-
nó. Según ha podido confir-
mar este periódico de fuentes
cercanas al caso, todavía no
se ha dado con su paradero.
Los agentes sí detuvieron a
una mujer, pareja de este
hombre por su presunta vin-

culación con estos hechos.
El caso se desveló el pasado

viernes. La arrestada y hom-
bre sobre el que pesa orden de
búsqueda y detención son los
moradores de la vivienda,
ubicada en Jaén capital, a la
que acudió la víctima a com-
prar sustancias estupefacien-
tes. Según informó la Policía
Nacional, tras suministrarle
heroína, presuntamente lle-
varon obligada a la víctima a
su casa donde le robaron una
televisión, un portátil, un te-

léfono móvil y ropa. Igual-
mente, se desplazaron con la
víctima hasta Úbeda para
sustraer el dinero de la vivien-
da de los progenitores de la
víctima.

Finalmente se pusieron en
contacto telefónico con la pa-
reja sentimental de la víctima
para exigirle dinero en efecti-
vo a cambio de su liberación.
Durante el tiempo que estuvo
privada de libertad, que duró
24 horas, la víctima fue agre-
dida sexualmente por el va-

Buscan a un hombre
por retener a una
mujer a la que drogó
DESDE EL VIERNES__La Policía Nacional sigue intentando
localizar al hombre, pero sí detuv  a una mujer, su
pareja, por su presunta vinculación con los hechos

Policía Nacional.  ANDALUCÍA INFORMACIÓN

Jaén  |

rón.
Todo acabó cuando la mu-

jer, aprovechando un nuevo
traslado fuera del domicilio,
logró zafarse de sus captores
y refugiarse en un bar cerca-
no. Allí solicitó ayuda al per-
sonal del establecimiento,
que requirieron a una patru-
lla de Policía Local. Los agen-
tes lograron detener a la mu-
jer, pero no al hombre.

La investigación la lleva a

cabo el Juzgado de Instruc-
ción número 2 de Jaén, que
autorizó la entrada y registro
en el domicilio donde su-
puestamente sucedieron los
hechos. En dicha vivienda, se
intervinieron, además de los
efectos sustraídos a la vícti-
ma, un machete de grandes
dimensiones.

Además, la investigación
policial ha podido establecer
la secuencia de los hechos a

través de la declaración de
testigos, reconocimientos fo-
tográficos y entrega de efec-
tos.

Queda pendiente la deten-
ción del varón al que le cons-
tan numerosas requisitorias
decretadas por diferentes juz-
gados. Por ese caso se le in-
vestiga como presunto autor
de los delitos de secuestro,
contra la salud pública, ex-
torsión y agresión sexual.
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Jaén  |

LABOR HUMANITARIA Durante el año 2024

Cruz Roja atendió a
cerca de 4.000
personas en “extrema
vulnerabilidad”

ROMERÍA El Cristo del Arroz, de procesión y en Romería desde Fuente de la Peña a La Glorieta

Esperanza Calzado
JAÉN | La romería del Cristo de
Charcales, también conocida
como “del Arroz”, deslumbró
este domingo en el paraje de
La Fuente de la Peña, a las
afueras de la ciudad. En este
mismo lugar había una ermi-
ta donde se veneraba la Vir-
gen de la Peña, 1588, que des-
apareció. Ahora la ermita,
datada en el siglo XIX, está

Día grande en Jaén con la Romería del Cristo de Charcales.   RICARDO ARMENTEROS

Jaén no falta a su romería
del Cristo de Charcales
FUENTE DE LA PEÑA___ Una vez en el paraje natural, se llevó a cabo la misa
tradicional que dio paso, después, a la procesión en un marco incomparable

pués, a la procesión en un
marco incomparable. Poste-
riormente, las famillias se
distribuyeron por el paraje
para disfrutar de las viandas
en la que no pueden faltas el
arroz con mucho caldo, de
ahí el popular nombre del
cristo.

En torno al Cristo del Arroz,
hay varias leyendas que han
sido la base de la devoción y

dedicada al Cristo de Charca-
les.

Los actos comenzaron so-
bre las ocho y cuarto de la
mañana de ayer con un pasa-
calles de estandartes y ban-
deras de la Cofradía desde el
Colegio Santa María de los
Apóstoles.

Una vez en el paraje natu-
ral, se llevó a cabo la tradicio-
nal misa que da paso, des-

romería. Al principio se hacía
para y por los agricultores y
ganaderos de la ciudad, pero
de un tiempo a esta parte, se
ha incorporado a ella toda la
asociación de vecinos y gran
parte de la población.

Unas celebraciones que
coinciden con las fiestas del
barrio de La Glorieta, que
también se han desarrollado
este fin de semana. 

apoyo de las administracio-
nes públicas, donantes y em-
presas colaboradoras.

Vera ha destacado los tres
grandes retos a los que la or-
ganización social ha volcado
especiales esfuerzos durante
2024, como es la extrema vul-
nerabilidad, la soledad no de-
seada y la empleabilidad de
las personas con las que tra-
bajan en el día a día.

A lo largo de 2024, la orga-
nización humanitaria ha am-
pliado su actividad en la me-
jora de la empleabilidad, con
nuevos proyectos con los que
ha llegado a intervenir con
personas de 83 municipios de
la provincia; tanto en los
principales núcleos urbanos
como en zonas rurales, donde
no hay tantos recursos en esta
materia.

Un total de 6.471 personas
recibieron apoyo laboral, co-
mo orientación personaliza-
da, formaciones de capacita-
ción laboral y prácticas en
empresas colaboradoras. Es-
to ha permitido que 960 per-
sonas consiguieran un traba-
jo a lo largo de 2024 gracias al
apoyo de Cruz Roja.

Otro de los retos sociales
destacados en el balance de
Cruz Roja ha sido la soledad,
que afecta a diferentes colec-
tivos con los que la institu-
ción humanitaria ha interve-
nido a lo largo de 2024. A tra-
vés del programa Crece, se ha
buscado reducir la soledad
entre mujeres víctimas de vio-
lencia de género, jóvenes y
personas mayores.

ESPERANZA CALZADO | Cruz Roja
atendió a cerca de 4.000 per-
sonas en situación de “extre-
ma vulnerabilidad”. Princi-
palmente son personas inca-
paces de cubrir necesidades
básicas como alimentación,
pago de suministros o de
otros bienes esenciales. Tal y
como relata el presidente pro-
vincial, Jerónimo Vera, son
familias con hijos a su cargo,
como las beneficiarias del
Programa Básico de Alimen-
tos que fue gestionado en
2024 por la organización hu-
manitaria en coordinación
con el Gobierno central, la
Junta de Andalucía y las ad-
ministraciones locales y pro-
vinciales.  Es uno de los datos
que aparecen reflejados en el
balance de actuación del año
pasado, cuando atendió a
28.110 personas a través de
los diversos proyectos que
desarrolla en la provincia de
Jaén. Abarcan desde la aten-
ción a quienes sufren extrema
vulnerabilidad, al fomento de
la salud, la orientación y apo-
yo en materia laboral a colec-
tivos vulnerables o la res-
puesta ante situaciones de
emergencia, entre otros.

El presidente de Cruz Roja
en Jaén, Jerónimo Vera, en-
cargado de presentar la me-
moria anual de la entidad, ha
apuntado que toda la activi-
dad desarrollada ha sido po-
sible gracias a la implicación
de 2.268 personas volunta-
rias, el esfuerzo del personal
técnico y el respaldo de
13.490 socios, además del
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Montero
reúne hoy
en Córdoba
a la Ejecutiva
del PSOE-A

SEVILLA. EUROPA PRESS | El PSOE
de Andalucía reunirá hoy, 12
de mayo, en Córdoba a su Co-
misión Ejecutiva Regional
con María Jesús Montero al
frente, apenas un mes des-
pués de que culminaran los
congresos provinciales de la
federación socialista andalu-
za y cuando la secretaria ge-
neral ha cumplido ya más de
100 días como líder del parti-
do tras su proclamación el pa-
sado mes de enero.

Se retomará así una cita
que estaba prevista para el
pasado 29 de abril y que en
aquella ocasión se iba a cele-
brar en Alcalá de Guadaíra
(Sevilla), pero que tuvo que
quedar suspendida por el
gran apagón eléctrico que el
día anterior afectó al conjun-
to de la Península Ibérica.

Antes del corte de suminis-
tro, el portavoz del PSOE-A,
Francisco Cuenca, anunció la
convocatoria de dicha reu-
nión de la Comisión Ejecutiva
Regional a la vez que hacía
balance de los 100 primeros
días de María Jesús Montero
como secretaria general de
los socialistas andaluces, y
defendía que, en este tiempo,
el partido ha ido cumpliendo
los objetivos que se había
marcado en esta nueva etapa,
comenzando por el de "reacti-
var" la formación "con los
mismos principios y valores
de siempre.

PARTIDOS

Actualidad TURISMO

El sector comienza
el año con un 9,5%
más de ocupados

ANDALUCÍA
El empleo turístico ha comenzado el año afianzando la tenden-
cia positiva que ya experimentó a lo largo de todo 2024. En el
primer trimestre de 2025, el sector ha registrado en Andalucía
448.056 trabajadores ocupados, lo que supone un aumento del
9,5% respecto al mismo periodo de 2024, a pesar de que este
año la Semana Santa recayó fuera del periodo analizado.

TRANSPORTE Tras ser retiradas las ayudas de “forma unilateral por el Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible”

Acceso a la Estación de Autobuses de Plaza de Armas de Sevilla. ROCÍO RUZ / EUROPA PRESS

SEVILLA. EUROPA PRESS | El PP ha
presentado una proposición
no de ley en el Congreso de
los Diputados en la que se
insta al Gobierno central que
restituya de manera inmedia-
ta a la Junta de Andalucía los
fondos correspondientes a las
ayudas para la gratuidad del
transporte público a menores
de 15 años, retirados de “for-
ma unilateral por el Ministe-
rio de Transportes y Movili-
dad Sostenible”.

En la iniciativa, consultada
por Europa Press, se pide al
Ejecutivo nacional que garan-
tice “una aplicación equitati-
va y no discriminatoria de las
normativas relacionadas con
la financiación de programas
sociales en todas las comuni-
dades autónomas, evitando
agravios comparativos como
el ocurrido con Andalucía”.

Asimismo, se pide al Go-
bierno central establecer
“mecanismos de diálogo y co-
ordinación con las comuni-
dades autónomas para asegu-
rar la correcta implementa-
ción y comunicación de las
medidas financiadas por el
estado, evitando decisiones
unilaterales que perjudiquen
a la ciudadanía”.

Según el grupo del PP, el
acceso al transporte público
gratuito para los menores de
edad constituye una medida

esencial para promover la mo-
vilidad sostenible y aliviar la
carga económica de las fami-
lias, pero, sin embargo, el Mi-
nisterio de Transportes y Mo-
vilidad Sostenible ha comuni-
cado a la Junta de Andalucía
“la retirada de dichas ayudas,
alegando que la administra-
ción autonómica no había es-

pecificado en sus comunica-
ciones públicas que la finan-
ciación de la medida prove-
nía del Gobierno central”.

El PP añade que esta deci-
sión ha sido calificada por la
Junta de Andalucía como un
“ataque desproporcionado” y
ha anunciado acciones lega-
les contra el ministro de

Transportes, Óscar Puente.
Es importante destacar, se-

gún el PP, que otras comuni-
dades autónomas, como el
País Vasco, “han incumplido
igualmente la obligación de
mencionar la procedencia es-
tatal de los fondos en sus co-
municaciones, sin que el mi-
nisterio haya adoptado medi-

das similares”.
“Esta disparidad de trato

evidencia una aplicación ar-
bitraria y discriminatoria de
la normativa, perjudicando
injustamente a los menores
andaluces y a sus familias”.

Ante esta situación, el pre-
sidente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, ha
anunciado, según el PP, que
el Gobierno autonómico asu-
mirá el coste de la gratuidad
del transporte para menores
de 15 años, beneficiando a
aproximadamente 1,2 millo-
nes de menores en la comuni-
dad. “Esta medida, aunque
necesaria para evitar el per-
juicio a las familias andalu-
zas, supone una carga econó-
mica adicional para la Junta,
que debe ser compensada por
el Gobierno central”, según
señala el PP.

Además, según el PP, la re-
tirada de estas ayudas se pro-
duce en “un contexto en el
que Andalucía ya ha manifes-
tado su preocupación por el
trato desigual recibido en la
distribución de inversiones
por parte del Gobierno cen-
tral”.  “La decisión del Minis-
terio de Transportes no solo
afecta a las arcas de la Junta
de Andalucía, sino que tam-
bién tiene un impacto directo
en las familias andaluzas”,
según el PP.

El PP pedirá en el Congreso restituir
la gratuidad del transporte a menores
PROPOSICIÓN___Exigirá al Gobierno que garantice “una aplicación equitativa y no discriminatoria”
de los programas sociales “evitando agravios comparativos como el ocurrido con Andalucía”

SANIDAD El sindicato alerta de la situación en el marco del Día Internacional de la Enfermera, que se celebra hoy 12 de mayo

Satse estima al menos 6.000 enfermeras
para que Andalucía alcance la media española
SEVILLA. EUROPA PRESS | Satse en
Andalucía ha reclamado a la
Junta una “apuesta decidida”
por la mejora de las condicio-
nes laborales y retributivas
del colectivo enfermero, “cla-
ve para garantizar una aten-
ción sanitaria segura y de ca-
lidad”, y ha denunciado una
escasez de estos profesiona-
les en el SAS, asegurando un
déficit de 6.000 enfermeras

para alcanzar la media espa-
ñola.

En el marco del Día Inter-
nacional de la Enfermera,
que se celebra hoy 12 de ma-
yo, el sindicato de enfermería
ha alertado en un comunica-
do de que la sanidad pública
andaluza cuenta “con una de
las ratios más bajas del Esta-
do: apenas 5,51 enfermeras
por cada mil habitantes, muy

por debajo de la media euro-
pea de 8,5”. En el ámbito hos-
pitalario, abunda Satse, “la
situación es aún más preocu-
pante, con solo 3,03 enferme-
ras por cada mil habitantes,
la peor cifra del país. En Aten-
ción Primaria, Andalucía
también se sitúa por debajo
de la media nacional”.º

Según un estudio del pro-
pio sindicato, serían necesa-

rias al menos 6.000 nuevas
incorporaciones para alcan-
zar la media española, y has-
ta 23.000 para equipararse
con Europa. Si se incluye la
sanidad privada, la cifra as-
ciende a 34.000 profesiona-
les.

“Lejos de avanzar”, recien-
tes datos del SAS recopilados
por Satse “muestran un retro-
ceso”: entre el primer trimes-

tre de 2024 y el de 2025, “la
plantilla enfermera se ha re-
ducido en 788 efectivos, pa-
sando de 27.489 a 26.701”.
“Esta disminución, como ya
denunció el sindicato, ha
afectado a todas las provin-
cias, siendo Málaga la más
perjudicada con 273 enferme-
ras menos, seguida de Cádiz
(-127), Almería (-121), Jaén (-
82), Córdoba (-66), Sevilla (-
59), Huelva (-48) y Granada (-
12)”, continúa.

Satse denuncia que “esta
situación está generando una
sobrecarga insostenible para
los profesionales, con conse-
cuencias directas sobre la se-

guridad del paciente y la sa-
lud del personal. La falta de
ratios mínimas y de personal
suficiente deteriora la calidad
de los cuidados y pone en
riesgo la asistencia sanita-
ria”.

Ante este “panorama”, el
sindicato lamenta que “cada
vez más profesionales optan
por emigrar a otras comuni-
dades autónomas o al extran-
jero”.  Así, señala que un in-
forme del Ministerio de Sani-
dad revela que “solo en un
año”, 3.252 enfermeras for-
madas en Andalucía se vie-
ron obligadas a buscar em-
pleo fuera de la región.



VATICANO Reza para que se obre “el milagro de la paz” durante su primer Regina Caeli

ROMA. EUROPA PRESS | El Papa Le-
ón XIV ha pedido el cese in-
mediato del fuego en Gaza y
en Ucrania y ha rezado para
que se obre “el milagro de la
paz”, ayer, durante su primer
Regina Caeli, desde el balcón
central de la Basílica de San
Pedro.

“Nunca más la guerra. Lle-
vo en mi corazón el sufri-
miento del amado pueblo
ucraniano. Que se haga lo po-
sible para alcanzar lo antes
posible la paz auténtica, justa
y duradera. Que se libere a to-
dos los prisioneros y que los
niños puedan regresar con
sus familias. Me causa mucho
dolor lo que está sucediendo
en la Franja de Gaza, que cese
inmediatamente el fuego,
que se dé ayuda humanitaria
a la extenuada población civil
y que se libere a todos los re-
henes”, pidió León XIV. En
cambio, añadió haber recibi-
do “con satisfacción” el anun-
cio del cese al fuego entre In-
dia y Pakistán. También re-
cordó “tantos otros conflic-
tos” en el mundo, y rezó para
que se obre “el milagro de la
paz”.

Así se pronunció tras el re-
zo cantado, a diferencia de su
antecesor Franciso, del Regi-

na Caeli, ante unas 100.000
personas que siguieron la
oración desde la Plaza de San
Pedro y los alrededores.

El Papa recordó la tragedia
de la Segunda Guerra Mun-
dial que terminó un 8 de ma-
yo hace 80 años, después de
haber causado 60 millones de
víctimas y lamentó, citando
las palabras de Francisco,
que en la actualidad se vive
“una Tercera Guerra Mundial
a pedazos”. Por ello, hizo este

llamamiento por la paz.
Por otro lado, León XIV pi-

dió por las vocaciones, espe-
cialmente al sacerdocio y a la
vida religiosa. “La iglesia lo
necesita tanto y es importan-
te que los jóvenes encuentren
en nuestras comunidades
acogida, escucha, estímulo
en su camino vocacional y
que puedan contar con mode-
los creíbles de entrega gene-
rosa a Dios y a sus herma-
nos”, subrayó.

En este sentido, ha recor-
dado el mensaje que el Papa
Francisco dejó para la jorna-
da de oración por las vocacio-
nes, en el que pedía acoger y
acompañar a los jóvenes. “A
los jóvenes les digo: No ten-
gan miedo, acepten la invita-
ción de la Iglesia y de Cristo
Señor. La Virgen María, cuya
vida fue toda una respuesta a
la llamada del Señor, nos
acompaña siempre en el se-
guimiento de Jesús”, añadió.

León XIV pide el “cese inmediato
del fuego” en Gaza y Ucrania

Actualidad   | España  |     Mundo

POLÍTICA Con José Luis Ábalos

MADRID. EUROPA PRESS | El minis-
tro para la Transformación
Digital y de la Función Públi-
cas, Óscar López, ha tachado
de “muy grave” la campaña
“infame” que se está llevando
a cabo contra el presidente de
Gobierno, Pedro Sánchez, al
revelarse mensajes privados y
ha pedido investigar esta fil-
tración. En concreto, se refi-
rió a los mensajes de What-
sApp entre Sánchez y el en-
tonces secretario de Organi-
zación del PSOE José Luis
Ábalos que publicó ayer el
diario El Mundo, en los que el
líder del PSOE le encarga ter-

minar con las críticas inter-
nas de varios líderes autonó-
micos en materias como la
gestión de la pandemia o los
acuerdos con Bildu de cara a
los Presupuestos Generales
del Estado.

El líder del PSOE madrileño
señaló que pese a “toda esta
campaña de bulos, de fango
de la ultraderecha y de la de-
recha de este país, este Go-
bierno va a seguir avanzan-
do”. Ha insistido en que “es-
tos mensajes tienen un tono
muy claro contra determina-
dos miembros del PSOE que
han ido desapareciendo”.

El Gobierno ve “muy grave”
que se publiquen mensajes
privados de Sánchez

Los Reyes durante la jornada conmemorativa. CASA REAL
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AUSTRIA Acto conmemorativo del 80º aniversario de la liberación del Campo de Concentración

Los Reyes rinden homenaje a las
víctimas españolas de Mauthausen
MADRID. EUROPA PRESS | El Rey Fe-
lipe VI y la Reina Letizia parti-
ciparon ayer en el acto con-
memorativo del 80º aniversa-
rio de la liberación del Campo
de Concentración de Mau-
thausen, organizado por Co-
mité Mauthausen Austria su-
cesor de la Asociación Aus-
triaca de Supervivientes de
Mauthausen.

La ceremonia fue organiza-
da por el Comité Mauthausen
Austria y, como cada año, se
ha elegido un tema especial.
Dado que la relevancia con la
actualidad es un componente
esencial, el lema elegido ha
sido “¿No dijimos que nunca
más?”, con la mirada puesta
en que los jóvenes puedan co-
nocer mejor qué fue el nazis-
mo y su ideología.

Los monarcas encabeza-
ron la delegación española,
formada por el ministro de
Derechos Sociales, Consumo
y Agenda 2030, Pablo Bustin-

duy Amador, y el secretario
de Estado de Memoria Demo-
crática, Fernando Martínez
López, entre otros.

Los Reyes asistieron al des-

file de delegaciones realizado
ante el monumento a las vícti-
mas que constituye el acto
central del aniversario. Felipe
VI y Letizia realizaron una
ofrenda floral en nombre de
España ante el cenotafio,
mientras sonaba la canción
Yo me enamoré de un aire. La
delegación española también
estuvo formada por integran-
tes de las tres delegaciones de
descendientes, familiares o
simpatizantes, que en su ma-
yoría portaban banderas re-
publicanas.

Antes de su entrada en el
recinto, los monarcas conver-
saron con Dolors, hija de Jo-
sep Pont, que fue uno de los
más de 5.000 exterminados
en los campos nazis situados
en territorio austríaco. 

Horas después de que
Putin sugiriese
retomar el diálogo el
próximo jueves en
Estambul

INVASIÓN RUSA Trump le recomienda acceder

Zelenski exige un alto
el fuego antes de
sentarse a negociar

MADRID. EUROPA PRESS | El presi-
dente de Ucrania, Volodimir
Zelenski, ha afirmado que es-
tá dispuesto a iniciar un pro-
ceso de negociaciones direc-
tas con Rusia siempre y cuan-
do su homólogo, Vladimir Pu-
tin, anuncie un alto el fuego
"completo, duradero y fiable"
que comience hoy mismo, 12
de mayo.

Horas después de que Pu-
tin sugiriese retomar el diálo-
go el próximo jueves, Zelens-
ki consideró "una señal posi-
tiva" que "los rusos hayan co-
menzado por fin a plantearse
terminar con la guerra". "No
hay razones para seguir ma-
tando ni un solo día más", ad-
virtió en redes sociales.

Según el mandatario ucra-
niano, "todo el mundo" lleva
esperando "mucho tiempo"
que Moscú se plantee cesar el
conflicto, si bien señaló que
"el primer paso para acabar
con cualquier guerra es un al-
to el fuego", dando a entender
que sin él no habrá negocia-
ción alguna en Estambul.

Hasta ahora, el presidente

ruso siempre se había negado
a acatar esta pausa de un
mes, que el sábado volvieron
a reclamar desde Kiev algu-
nos de los principales socios
europeos de Ucrania, así co-
mo el presidente de Estados
Unidos, Donald Trump, im-
pulsor de nuevos esfuerzos
diplomáticos.

Putin no planteó esta op-
ción en su último discurso y
tan sólo accedió a esta sema-
na a un alto el fuego de tres dí-
as con motivo de las celebra-
ciones por el Día de la Victo-
ria. Sobre el terreno, las par-
tes siguen cruzándose ata-
ques de manera prácticamen-
te constante.

Por su parte, el presidente
de Estados Unidos, Donald
Trump, recomendó ayer a
Ucrania que acepte "inmedia-
tamente" el encuentro ofreci-
do por el presidente de Rusia,
Vladimir Putin, el próximo
jueves en Estambul (Turquía)
para terminar de aclarar las
posturas de ambas partes de
una vez por todas.

Zelenski ha respondido a la
petición del presidente esta-
dounidense anunciando su
disposición para reunirse el
próximo jueves ecara a cara
con el presidente de Rusia,
Vladimir Putin, en lo que se
trataría del esfuerzo diplomá-
tico más significativo para po-
ner fin a la guerra de Ucrania.

El Papa León XIV en su primer Regina Caeli, desde el balcón central de la Basílica de San Pedro. EUROPA PRESS
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Extra MÚSICA

Raphael anuncia
dos conciertos
más en Madrid

REDACCIÓN | El cantante Raphael ha ampliado su nueva gira Raphaelísimo,
con dos nuevas citas en Madrid, el 7 y 8 de diciembre de 2025, coincidiendo
con el puente de la Constitución, tras agotarse las entradas en el Teatro de
la Zarzuela para los conciertos previstos el 26,28 y 29 de junio, según infor-
ma su página web. La gira comenzará en el Teatro Romano de Mérida el 15
de junio y pasará por algunos de los recintos más emblemáticos del país.

PATRIMONIO Así se ha acordado en la 97 reunión del Consejo de Patrimonio Mundial, celebrado el pasado viernes en Gijón (Asturias)

Detalle del conjunto Arqueológico de Itálica, en Santiponce (Sevilla). ROCÍO RUZ / EUROPA PRESS

NUEVA PROPUESTA___Cultura destaca la “acertada” decisión de reformular el proyecto hacia el papel del yacimiento
de la urbe como “ciudad ceremonial” y no como un enclave arqueológico romano propio de la etapa adrianea

SEVILLA. EUROPA PRESS | El Con-
sejo de Patrimonio Histórico
de España ha aprobado este
viernes elevar en 2026 a la
Organización de las Nacio-
nes Unidas para la Educa-
ción, la Ciencia y la Cultura
(Unesco por sus siglas en in-
glés) la candidatura a la de-
claración de Patrimonio
Mundial del conjunto ar-
queológico de Itálica, encla-
vado en Santiponce (Sevi-
lla) y donde descansan las
ruinas de la antigua ciudad
romana cuna del emperador
Trajano y patria de la fami-
lia de Adriano; para que sea
abordada en 2027 por el Co-
mité de Patrimonio de dicho
organismo internacional.

Así ha sido acordado en
la 97 reunión del Consejo de
Patrimonio Mundial, cele-
brado en Gijón (Asturias)
bajo la Presidencia de la di-
rectora general de Patrimo-
nio Cultural y Bellas Artes
del Ministerio de Cultura,
Ángeles Albert; y la partici-
pación de representantes de
todas las comunidades au-
tónomas, entre ellos la se-
cretaria general de Patrimo-
nio Histórico y Documental
de Andalucía, Mar Sánchez
Estrella; la directora general
de Patrimonio Histórico,
Mónica Ortiz, y expertos en
patrimonio mundial de la
Consejería andaluza de Cul-
tura.

El Consejo de Patrimonio
ha aprobado así presentar
ante la Unesco la candidatu-
ra de Itálica en febrero de
2026, para que sea abordada
como propuesta de España
en el comité de Patrimonio
Mundial de 2027, después de
que la candidatura arranca-
se el 1 junio de 2017 de la ma-
no de la asociación ciudada-
na Civisur, con el título Itáli-
ca, una ciudad adrianea,
para esgrimir cómo el encla-
ve refleja la arquitectura y el
urbanismo promovidos du-
rante la etapa del empera-
dor Adriano (117-138), cuya
familia tuvo origen en dicha

ciudad.

Itálica y Adriano
Adriano, además, concedió el
rango de colonia a la ciudad y
promovió la ampliación urba-
nística que constituye el ac-
tual recinto arqueológico visi-
table. Aunque el Consejo de
Patrimonio Histórico acordó
ya en 2018 incluir a Itálica en
su lista indicativa de monu-
mentos susceptibles de ser
elevados a la Unesco, por su
papel referente del urbanismo
en la etapa de Adriano; siendo
además inscrita la propuesta
en la lista indicativa del Cen-
tro de Patrimonio Mundial de
la Unesco; el proyecto hubo
de ser replanteado a cuenta
del informe técnico externo
requerido en el marco de su
tramitación nacional.

Dicho informe externo re-
conoce que el proyecto inicial
de candidatura en torno a la
arquitectura adrianea estaba
“muy bien argumentado en
protección y conservación” y
que la autenticidad o integri-
dad del yacimiento está “muy
bien argumentada y sobrada-
mente justificada”, pues “es
un sitio afortunado y protegi-
do desde muy pronto, antes
de la agresividad constructiva
del siglo XX”; lo que “ha per-
mitido una buena conserva-
ción de valores en general,
asumiendo inevitablemente
los destrozos vinculados a la
cercanía al enclave urbano ac-
tual de Santiponce”.

Pero el informe, emitido
años después del acuerdo ini-
cial de 2018, no recomendaba
la presentación de la candida-

tura ante la Unesco “por la es-
trategia global y por el enfo-
que arqueológico de la justifi-
cación, contrario a los princi-
pios básicos de esta ciencia
donde el contexto resulta cla-
ve más allá de unos años cro-
nológicos específicos”; pues
“muchos de los sitios roma-
nos declarados Patrimonio
Mundial también contemplan
este período (el de Adriano)
en sus candidaturas, aunque
no sea el único que los justifi-
ca”.

Demasiados enclaves 
“Un sitio arqueológico hoy
día debería justificarse en la
interpretación de la materiali-
dad hasta hoy”, avisaba este
informe, explicando que “es
probable que un expediente
de este calibre se justificara en

el momento que se presentó a
la lista indicativa (en 2018),
pero la deriva de la historia de
las declaraciones (de Patri-
monio Mundial) y la gran can-
tidad de sitios arqueológicos
de índole romana dificultan
hacer viable esta apuesta”.

A comienzos de 2024, Civi-
sur traspasaba ya el proyecto
de candidatura a la Junta de
Andalucía como propietaria
del enclave y responsable de
la gestión del mismo, ante lo
cual la Consejería Cultura
anunciaba que un equipo pro-
pio de expertos en Patrimonio
Mundial redactaría un nuevo
formulario de la candidatura,
adaptándolo a la exigencias
actuales de la Unesco.

Desde ese momento, según
la Consejería de Cultura, “se
ha estado trabajando en la

Patrimonio aprueba elevar ante la Unesco la
candidatura de Itálica para abordarla en 2027

viabilidad del proyecto y su
reformulación” en torno al pa-
pel de Itálica como ciudad di-
señada para los ceremoniales
y grandes fastos, los cultos
imperiales y las celebracio-
nes.

La nueva candidatura de
patrimonio mundial, bajo la
coordinación de los técnicos
de la Consejería, ha sido re-
dactada por un grupo de espe-
cialistas, entre ellos, el cate-
drático de la Universidad de
Sevilla Fernando Lozano y el
experto internacional Cipria-
no Marín. Además, han pres-
tado colaboración los cate-
dráticos de la Universidad Pa-
blo de Olavide Juan Manuel
Cortés y Elena Muñiz, además
algunos miembros del conse-
jo asesor que trabajó desde un
inicio en la propuesta inicial
de Civisur.

Seguir trabajando
Ahora, tras el nuevo acuerdo
del Consejo Nacional de Patri-
monio Histórico, el equipo
técnico redactor de la candi-
datura, en colaboración con
el Ministerio de Cultura, debe-
rá completar el expediente
desde el punto de vista formal
con el fin de cumplir con las
directrices operativas de la
Unesco. Posteriormente, el in-
forme será presentado en el
Centro de Patrimonio Mun-
dial, localizado en París
(Francia), para su evaluación
en febrero de 2026 por los ór-
ganos consultivos y que en
2027 sea abordado en la reu-
nión anual del Comité Mun-
dial de Patrimonio Histórico.

La consejera de Cultura,
Patricia del Pozo, ha asegura-
do que “la decisión del Conse-
jo de Patrimonio Histórico Es-
pañol supone un respaldo de-
cisivo para la candidatura de
Itálica, confirmando que su
reformulación como 'Itálica
Ceremonial' es acertada y va
en la dirección correcta para
alcanzar la distinción de la
Unesco, logrando que sea pro-
puesta para la Lista de Patri-
monio Mundial”.



Extra   | Música

“Llevaba
tiempo sin
conectar con
una fluidez
como en este
disco. Por eso
digo que es un
disco de raíz".
Recuerda que
su anterior
disco, ‘Corazón
y flecha’,
estaba
“atravesado”
por la
pandemia y
personalmente
no estaba tan
“equilibrado”

‘‘
“Todo lo que me ha ido pasando ha
superado todas mis expectativas”

Entrevista Manuel Carrasco El cantante Manuel Carrasco ha
lanzado su noveno disco, ‘Pueblo
Salvaje II’, un álbum en el que el
artista se “empodera” con canciones
como ‘Mi dignidad', ‘Tengo el poder’

o ‘El grito del niño’ y que ha sido
compuesto con su guitarra, por lo
que asegura que los nuevos temas
“van por otro lado respecto a los
anteriores”.Cantante y compositor

Europa Press
MADRID

E s una putada que no se pueda
volver a tocar en el Bernabéu
porque es un lugar soñado por
todos. Llevo mal que no se pue-

da actuar porque soy del Madrid. Aun-
que lo más importante es el público y
ellos están independientemente del si-
tio”, afirma Manuel Carrasco en una
entrevista con Europa Press a bordo
del metro que le llevará hasta Ciudad
Universitaria, donde daba estos días
un concierto gratuito.

El cantante señala que el nuevo dis-
co le ha servido para profundizar en
“algo más personal” y explica que el tí-
tulo Pueblo Salvaje “es un lugar que
viene de dentro”. “Pueblo Salvaje es
ese lugar al que acudimos para sentir-
nos un poquito más en paz con nos-
otros mismos. El mundo se encarga de
tambalearnos por momentos, pero yo
estoy en la película de vamos a ser más
conscientes, vamos a entrar un poqui-
to en la conexión con nosotros mismos
para no ser uno más dentro de esta
rueda”, detalla.

“Llevaba tiempo sin conectar con
una fluidez como en este disco. Por eso
digo que es un disco de raíz”, indica.
Manuel Carrasco recuerda que su ante-
rior disco, Corazón y flecha, estaba
“atravesado” por la pandemia y perso-
nalmente no estaba tan “equilibrado”
como en la actualidad.

Durante la entrevista, el cantante
echa la vista atrás y reconoce que su tra-
yectoria en la música -lleva más de 20
años como profesional- ha superado to-
das sus expectativas y se muestra agra-
decido por haber lanzado nueve discos.

“No me imaginé ni el primero. Todo lo
que me ha ido pasando ha superado to-
das mis expectativas. He sido de los que
he puesto todo lo mejor de mí en cada
pasito y quizás siento que estoy reco-
giendo todo lo que sembré en los mo-

mentos que fueron menos agradeci-
dos”, apunta.

Una de las novedades que tiene el
disco es que las guitarras que suenan
en él las ha grabado el propio artista, un
detalle que como destaca “nunca” lo
había hecho él porque tiene una mane-
ra “muy personal” de tocar el instru-
mento. “Yo cuando toco la guitarra tam-
bién doy como pequeños golpes en el
cuerpo, por lo que parece que son soni-
dos sucios y nunca lo he querido hacer.
Pero este disco tiene esa nota distinti-
va”, aclara.

El Tour Salvaje arrancará el próximo
17 de mayo en el estadio de La Cartuja
(Sevilla) y posteriormente pasará por
Granada (23 de mayo) y Albacete (31 de
mayo). Unos días después, el 13 de ju-
nio, es el turno de Murcia y después de
Jaén. Ya en el mes de julio, Carrasco ac-
tuará en Cádiz el 19 de julio y para el
mes de agosto irá a Gran Canaria, Tene-
rife, Marbella el 14 de agosto, Almería el
15 de agosto, Isla Cristina el 22 de agosto
y Valladolid el 29 de agosto.

La gira continuará con Badajoz el 6
de septiembre y hará dos paradas en
Madrid, donde actuará el 11 y 12 de di-
cho mes en el nuevo Movistar Arena
(WiZink Center). Más tarde, viajará a
Alicante (19 de septiembre), Valencia
(20 de septiembre), Pamplona (26 de
septiembre), Bilbao (27 de septiembre)
y concluirá en Barcelona el 10 de octu-
bre. ■

GUSTAVO VALIENTE - EUROPA PRESS
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El trío finlandés KAJ, representante de Suecia en Eurovisión 2025. EFE

EUROVISIÓN La canción ‘Esa Diva’ de la candidata española, Melody, ocupa la décimo tercera posición entre los usuarios de la plataforma 

La canción sueca de KAJ es la
favorita de los fans en Spotify
MADRID. EUROPA PRESS | La can-
ción Bara Bada Bastu de
KAJ, la banda que represen-
ta a Suecia en el Festival de
Eurovisión 2025, es la favori-
ta de los seguidores del festi-
val en Spotify, donde la can-
didata española, Melody,
ocupa la décimo tercera po-
sición.

Así lo ha dado a conocer la
plataforma de contenido de

audio en streaming, que ha
destacado que Bara Bada
Bastu ha generado más del
doble de reproducciones
que su rival más cercano, la
italiana Volevo essere un
duro, de Lucio Corsi.

En tercera posición se si-
túa el tema de los Países Ba-
jos C'est La Vie, de Claude;
seguido de la canción de San
Marino Tutta L'Italia, de

Gabry Ponte; y el estonio
Tommy Cash, con Espresso
Macchiatto, en quinta posi-
ción.

De este modo, el ranking
de los temas favoritos de los
eurofans a nivel global en
Spotify es el siguiente: Sue-
cia (Bara Bada Bastu de
KAJ); Italia (Volevo essere
un duro de Lucio Corsi); Paí-
ses Bajos (C'est La Vie de

Claude), San Marino (Tutta
L'Italia de Gabry Ponte), Es-
tonia (Espresso Macchiato de
Tommy Cash); Alemania (Ba-
ller de Abor & Tynna); Fran-
cia (Maman de Louane); Nor-
uega (Lighter de Kyle Ales-
sandro); Finlandia (ICH
KOMME de Erika Vikman) y
Austria (Wasted Love de JJ).

Esa Diva, de Melody, es la
favorita de los españoles.
Además, según los datos de
la plataforma, el tema de Me-
lody conecta por igual con to-
das las generaciones en Es-
paña, desde los millennials y
la generación Z hasta los
baby boomers.
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Jaén  | Provincia

GLORIA Fin de semana repleto de celebraciones de loria en la provincia de Jaén

Esperanza Calzado
JAÉN | Romería en honor a la
Virgen del Carmen en Monte
Lope Álvarez, en Martos; San-
ta Potenciana, en Villanueva
de la Reina o la Alharilla en
Porcuna. Fin de semana re-
pleto de celebraciones de glo-
ria en muchos rincones de la
provincia de Jaén.

Una de las más multitudi-
narias es la de Porcuna. Un
repique general de campanas
y disparo de cohetes dio la
bienvenida al sábado, en el
que sobresalió el paseo de ca-
ballos y carruajes. La activi-
dad se trasladó al llano, don-
de la imagen se encontraba
ya preparada para la cita con
sus devotos, con el conocido
popularmente como manto
del pueblo.

El día grande, el domingo,
se inició con el desfile y salida
desde Porcuna de la Real Co-
fradía Matriz de Nuestra Se-
ñora de Alharilla Coronada,
con numerosos caballos, ca-
rruajes y carrozas. Se han di-
rigido hasta la ermita, en el
llano, donde también llega-
ron las comitivas de las cofra-
días filiales de Arjona, Arjoni-
lla, Escañuela y Lopera.

Sobre las cinco de la tarde,
llegó el momento más espera-
do, con la salida de la Virgen
de la Alharilla en procesión.
Miles de romeros que se reu-
nieron en la aldea, donde
también disfrutaron de una
jornada de convivencia entre
familiares y amigos en la que
no faltaron las buenas vian-
das.

Fin de semana grande tam-
bién en Villanueva de la Rei-
na, con las fiestas en honor de
Santa Potenciana. Los actos
comenzaron bien temprano,
a las nueve, en la parroquia
para llevar a la Patrona hasta
el paraje “El Batanejo”, con
una breve parada en el Recin-
to Ferial para el desayuno ro-
mero. 

Tras la misa llegó la jorna-
da de convivencia y la entrega
de los premios de Concurso
de Carrozas. A la caída de la
tarde, concluyó una intensa
semana de actividades con el
regreso de la imagen a su tem-
plo. Romería de Santa Potenciana. VILLANUEVA DE LA REINA

Intenso fin de semana de
romerías en la provincia
DEVOCIÓN___La Alharilla, en Porcuna, o Santa Potenciana, en Villanueva
de la Reina, son dos de las celebraciones que más devotos han atraído

LA CAROLINA En todoterrenos

La Guardia Civil esclarece
17 delitos por hurtos de
faros de coches
FRAN CANO | La Guardia Civil in-
vestiga a dos vecinos de La
Carolina como presuntos au-
tores de 17 delitos de hurto de
faros de todoterrenos.

De acuerdo con la informa-
ción facilitada por el Cuerpo,
las investigaciones comenza-
ron a partir de denuncias in-
terpuestas por la sustracción
de faros traseras de un mode-
lo en concreto.

Las pesquisas de los agen-
tes han puesto en el foco a dos
vecinos de 28 y 51 años. Al pa-
recer, se dedicaban presunta-
mente al mantenimiento, re-
paración y compraventa de

este tipo de vehículos.
La Guardia Civil halló va-

rios faros deteriorados o rotos
y coches sin los faros traseros
en instalaciones de los inves-
tigados.

SUCESOS En una finca cercana a la A-6204

REDACCIÓN | Un hombre ha
muerto tras volcar el tractor
que conducía en Villacarrillo,
según ha informado el 112,
perteneciente a la Agencia de
Emergencias de Andalucía,
adscrita la Consejería de la
Presidencia, Interior, Diálogo
Social y Simplificación Admi-
nistrativa de la Junta.

El suceso ocurrió sobre las
12:50 horas, en ese momento,
el teléfono 112 ha recibido un
aviso en el que se solicitaba
ayuda porque un hombre ha-

bía sufrido una caída de un
tractor, en una finca cercana
a la A-6204; indicaba el ciu-
dadano que dio la voz de alar-
ma que el accidente había
ocurrido en una zona de pen-
diente y que el herido había
quedado inconsciente en el
suelo tras sufrir la caída.

La sala coordinadora ha
dado aviso de inmediato a la
Guardia Civil, a la Policía Lo-
cal y al Centro de Emergen-
cias Sanitarias (CES) 061.
Fuentes de Policía Local han
confirmado el fallecimiento
del tractorista que,según las
mismas fuentes, realizaba la-
bores en su propia finca. 

El 112 ha informado de lo
ocurrido también a la Inspec-
ción de Trabajo y al Centro de
Prevención de Riesgos Labo-
rales.

Fallece un hombre
tras volcar un tractor
en Villacarrillo
El tractorista fallecido
tras el accidente
realizaba labores
agrícolas en su propia
finca de Villacarrillo

Romería de la Alharilla, en Porcuna. AYUNTAMIENTO

Un muerto al volcar su tractor. 112

Un todoterreno. GUARDIA CIVIL
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BALONCESTO  

Fran Cano
JAÉN | No habrá un partido más
en competición para Pablo
Carvajal (Jaén, 1993) en el
Jaén CB después de 20 años,
pero seguirá comprometido
con el club y echará una mano
siempre que pueda. “Ojalá
que no se tomen decisiones
apresuradas por comparacio-
nes con otros equipos. Debe-
mos aprovechar la tradición
de la entidad y el cariz fami-
liar y de ciudad”, expresa en
declaraciones a este medio.

Carvajal echa la vista atrás
y recuerda a un niño de nueve
años que aún no sabía si lo su-
yo era el baloncesto. Probó
también con  con la natación y
con el judo. La familia Sobra-
do resultó decisiva en su in-
greso en el club. "”Me engan-
ché con ellos y llegué a ser
compañero de sus dos hijos”,
recuerda.

A poco que empezó a que-
mar etapas, Carvajal se dio
cuenta de que rendía más en
las posiciones interiores, del 3
al 5 estaba su futuro en la pis-
ta. Como ala pívot o pívot, cre-
ció al abrigo de Dvid Lozano y
Jere. Ya de séniors, quienes
más han determinado su for-
ma de jugar han sido Juan
Sánchez, Sánchez y Berni
Castillo, compañero y último
entrenador.

“En las últimas etapas me
quedo con Juan Sánchez y con
Berni Castillo, que es un ena-
morado del baloncesto. Lo de-

Pablo Carvajal, en un partido. JAÉN CB

Pablo Carvajal, leyenda del Jaén
CB: “El club debe seguir creciendo”
CAPITÁN___ Repasa sus 20 temporadas en la entidad y los nombres propios 

que esto se acababa. Fue una
sensación curiosa y no voy a
olvidar el aplauso en La Salo-
breja”, sostiene.

Carvajal, que ha lucido
siempre que ha podido el 11,
fue capitán en los dos últimas
temporadas. Pactó coger el
relevo con su antecesor, Cu-
rro. Y si bien nunca le obse-
sionó ser emblema, cuenta
que también lo ha disfrutado.
“Se trata, más que de dar gri-
tos, de leer las circunstancias
en el vestuario y ser un víncu-
lo del equipo con el entrena-
dor y la directiva”, resume.

Sobre la temporada

FÚTBOL  Derrota 1-3 ante el Atlético Malagueño

REDACCIÓN | El Real Jaén cerró la
temporada regular del Grupo
9 de Tercera Federación con
una derrota por 1-3 frente al
Atlético Malagueño en La Vic-
toria. Un resultado que dejó
un regusto amargo entre el
millar de aficionados que
asistió al encuentro.

El tropiezo ante el campeón
del grupo dolió, sobre todo
porque el equipo no supo
mantener la ventaja inicial.
Con una primera parte sin go-
les, los locales fueron los pri-
meros en adelantarse en el
marcador en el minuto 54.
Fernando, tras una buena
combinación, batió al portero
malaguista y puso el 1-0 en La
Victoria.

En el 71  Rubén Sánchez
empató el encuentro y co-
menzaría la debacle. El golpe
fue duro, y apenas unos mi-
nutos después, en el 81, Arria-
za remató la faena con el 1-2

tras otro despiste defensivo.
El Jaén, aturdido, no supo re-
accionar, y en el 90, Andrés
Ortega sentenció con el defi-
nitivo 1-3.

Tras realizar todos los cam-
bios, Sergio Fernández sufrió
una lesión y el conjunto de
Manolo Herrero disputó la úl-
tima parte del partido con un
jugador menos.

Ahora el Real Jaén ya pien-
sa en los play-offs de ascenso.
El Huétor Tájar será su rival
en la primera eliminatoria pa-
ra el ascenso a Segunda RFEF
se jugará con la vuelta en el
Nuevo Estadio Municipal de
La Victoria. 

En caso de empate en el
global, pasará al siguiente
duelo el Real Jaén en tanto
que quedó en mejor posición
en el campeonato regular,
una ventaja que podría ser
clave en un cruce que se espe-
ra muy disputado.

El Huétor Tájar, rival
del Real Jaén en la
primera eliminatoria

mostró como jugador y tam-
bién como entrenador”, dice
y confía en que siga al frente
del primer equipo.

“Nunca olvidaré el aplauso
en La Salobreja” 
Fue en la penúltima fecha del
curso, el adiós en La Salobre-
ja, cuando Pablo Carvajal to-
mó consciencia de que la pis-
ta era finita, al menos en com-
petición. Tuvo la oportunidad
de despedirse jugando y
cuando ingresó al banquillo
en sustitución de Javi Santa-
barbara notó el cariño de la
afición. “Ahí me di cuenta de
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2024/2025, lamenta no haber
alcanzado el playoff. “Todo
cuesta. Los equipos se refuer-
zan, sólo hay dos puestos pa-
ra ascender y somos cons-
cientes de que pudimos com-
petir mejor, pero creo que las
sensaciones han sido bue-
nas”, razona. 

Ahora Pablo Carvajal se
centrara en su clínica de fisio-
terapia en la Avenida de An-
dalucía. Los ya excompañe-
ros lo visitarán cada vez que
haya un problema, y él segui-
rá ligado al club de su vida.
“Me lo he pasado muy bien”,
concluye. 

El Jaén Paraíso Interior FS se clasifica para playoffs
REDACCIÓN | El Viña Albali Val-
depeñas y el Jaén Paraíso In-
terior firmaron un empate a
cuatro goles en un partido vi-
brante y con continuos cam-
bios en el marcador. Los loca-
les se adelantaron hasta en
dos ocasiones, pero un gol de
Alan Brandi a 12 segundos
del final rescató un punto pa-
ra los jiennenses.

Con este punto y con la de-
rrota de Industrias Santa Co-
loma con Ribera Navarra (5-
8), los de Dani Rodríguez ya

tienen asegurada su presen-
cia en los play-off por el título
de liga. El encuentro arrancó
con ocasiones para ambos la-
dos: Antoniazzi y Carrasco
probaron suerte sin éxito,
mientras Álex González salvó

dos intentos claros de Mati
Rosa. En el minuto 8, Lemine
adelantó a Jaén, pero Lolo
empató en el 12 con un poten-
te disparo. Segundos des-
pués, Dani Zurdo volvió a po-
ner a los visitantes por delan-

FÚTBOL SALA Empate con alternativas entre Viña Albali Valdepeñas y Jaén Paraíso Interior (4-4)

. 

te. Álex González brilló con
paradas clave ante Lemine y
Brandi, y cerca del descanso,
Dudu y Carlos Sanz evitaron
más goles, dejando el 1-2 al
intermedio.

En la segunda parte, el rit-
mo bajó, pero Nano igualó
con una volea en el 27 y José
Mario dio la vuelta al marca-
dor (3-2) en el 31. Pol Pacheco
rozó el cuarto gol, pero Jaén
reaccionó: Mati Rosa empató
de cabeza en el 35. Lolo y Ca-
rrasco devolvieron la ventaja
local (4-3) en el 37, pero con
portero-jugador, Brandi selló
el 4-4 definitivo a segundos
del cierre.Empate para clasificarse para playoffs.  ACP-FSV

Los locales se
adelantaron hasta en 2
ocasiones, pero Brandi
rescató un punto

Importante empate de
los amarillos en un
partido con continuas
alternativas
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Zarco es ‘profeta en su tierra’
en una caótica carrera

Marc Márquez celebra su segundo puesto en Le Mans. EFE/EPA/YOAN VALAT

REDACCIÓN. EFE | El francés Jo-
hann Zarco (Honda RC 213 V)
se ha convertido en profeta en
su tierra al lograr la primera
victoria en 71 años de un piloto
local en el Gran Premio de
Francia de MotoGP que se dis-
putó ayer en el circuito Bugatti
de Le Mans, en el que también
triunfaron los españoles Ma-
nuel González (Kalex), en Mo-
to2, y José Antonio Rueda
(KTM), en Moto3.

Zarco logró su segunda vic-
toria en MotoGP, tras la de Aus-
tralia en 2023, después de 17
años disputando el campeona-
to del mundo de motociclismo.

Junto a Zarco, en el podio,
acabaron los españoles Marc
Márquez (Ducati Desmosedici
GP25), que es más líder del
mundial tras la caída de su
hermano Alex Márquez (Duca-
ti Desmosedici GP24), y no pu-
do puntuar el italiano Frances-
co Pecco Bagnaia (Ducati Des-
mosedici GP25), y Fermín Al-
deguer (Ducati Desmosedici
GP24), quien por primera vez
en su temporada de debutan-
te, logró un podio en la catego-
ría reina.

La lluvia, que comenzó a
aparecer tímidamente al final
de la carrera de Moto2, lo hizo
con algo más de intensidad en
los prolegómenos de la carrera
de MotoGP, lo que forzó a todos
los pilotos a entrar en talleres
para cambiar de moto y eso hi-
zo que se aplicase el nuevo re-
glamento técnico y forzar una
segunda salida.

En esa segunda salida la llu-
via había dejado de caer y mu-
chos de los pilotos, hasta doce,
entre ellos todos los favoritos,
decidieron volver a entrar en
talleres para cambiar de moto
y volver a emplear las motos
con configuración de seco, lo
que además les suponía una
sanción de doble vuelta larga
para todos aquellos que entra-
ron a recuperar la moto con
neumáticos de seco.

Las caídas marcaron el des-
arrollo de la carrera ya que
Bagnaia se vio involucrado en
un incidente con Enea Bastia-
nini (Tech3 GasGas Factory Ra-
cing), Joan Mir (Honda HRC) y
Zarco en las primeras curvas,
mientras que Quartararo per-
dió el liderato tras cumplir su
penalización y posteriormente
cayó. En medio del caos, Alde-
guer tomó la cabeza con 12 se-
gundos de ventaja, aunque tu-

MOTOCICLISMO Gran Premio de Francia

ÉXITO ESPAÑOL__ Marc Márquez es más líder tras quedar segundo y los
españoles Manuel González y José Antonio Rueda triunfan en Moto 2 y Moto3

ROMA. EFE | Carlos Alcaraz, nú-
mero 3 del mundo, se recom-
puso ayer en el Masters 1.000
de Roma al serbio Laslo Djere,
al que sobrevivió en el primer
set y luego apartó con facili-
dad en el segundo (7-6(2) y 6-2)
para sumar su segunda victo-
ria en la capital italiana y acce-
der a los octavos de final, en
los que se medirá al ruso Ka-
ren Khachanov.

No estuvo Alcaraz nada có-
modo con la noche romana.
Húmeda, algo fría... Al menos
en el primer set. En el segundo
pasó el rodillo. El juego fue
lento. Algo normal con esas
condiciones, por otra parte. Y
así se lo hizo saber a Juan Car-
los Ferrero, que insistió en su
potencial, en la importancia
de su concentración y procuró
que no se saliera del partido
en los momentos críticos.

También el cambio de ra-
queta le benefició. Al menos
eso le contó a Ferrero cuando
Djere recibió la asistencia mé-
dica al término de la primera
manga, aquejando molestias
en el codo y el antebrazo dere-
cho.

Le costó mucho arrancar al
murciano, de 22 años recién
cumplidos. Una hora le llevó
ganar el primer envite. Des-
aprovechó una bola de break
en el primer servicio de Djere y
acabó cediendo el saque en el
siguiente juego. Consiguió
igualar de nuevo las fuerzas
con una rotura que puso el
empate a tres pero, de nuevo,
volvió a perder su servicio.

Ahí se vino un poco abajo,
frustrado porque Djere estaba
siendo capaz de encontrar to-

das las líneas, todos los ángu-
los imposibles que tanto el
costaban a él en la pista cen-
tral del Foro Itálico. Los fantas-
mas de su único precedente,
donde cayó en segunda ronda,
sobrevolaron su cabeza.

Consiguió lo que parecía
más complicado. Djere sacó
para ganar el set y cuando Al-
caraz no fue capaz de aprove-
char una posibilidad de rotu-
ra, se puso muy serio. Tuvo
otras 3 más hasta que pudo sa-
borear el empate a seis cuando
parecía imposible.

“Ordenado en los primeros
puntos”, le comandó Ferrero.
Dicho y hecho. Correcto al sa-
que, seguro en el resto y dos
breaks le colocaron el 5-2. Fue
un tie-break redondo. Ganó 6
puntos seguidos y volvió a
sonreír. Celebró con rabia por
lo mucho que le había costa-
do. Y los mismos fantasmas
que escasos minutos antes le
atormentaban desaparecieron
por completo.

A partir de ahí, el partido
fue cuesta abajo a su favor. Es-
peró de pie mientras atendían
a Djere. Charlando con Ferrero
sobre el clima y el porqué de
que sus derechas no fueran
tan potentes.

Quebró en la primera opor-
tunidad que tuvo, en el primer
juego del segundo envite. Y
confirmó el break con su sa-
que. Ya estaba cómodo. Ya fue
el Alcaraz de la primera ronda
que atropelló al serbio Dusan
Lajovic también en dos sets.

Djere entró en barrena.
Cuando perdió su segundo sa-
que y se vio 3-0 abajo, pagó su
frustración con la raqueta.

Alcaraz se rehace
ante Djere y ya está
en octavos de final

TENIS Masters 1000 de Roma

REDACCIÓN. EFE | Le bastaba el
triunfo pero el FC Barcelona
no se conformó y completó
una goleada mayúscula para
celebrar su décimo título li-
guero.

Con un 0-9 sobre un des-
cendido Real Betis, el conjun-
to blaugrana celebró un cam-
peonato que en comparación
con los cursos anteriores se ha
hecho de rogar por la buena
temporada del Real Madrid,
que hoy se separa a seis pun-

tos del campeón tras empatar
ante el Costa Adeje Tenerife
(1-1).

Fue un día de fiesta tam-
bién para el Atlético de Ma-
drid, que con su victoria sobre
el Eibar (0-2) ganó al Athletic
Club en su particular batalla
por el último billete hacia la
Champions League.

De igual manera, junto al
descenso del Real Betis tam-
bién se decidió el del Valencia
CF, que abandona la categoría

después del empate frente al
Levante Badalona (1-1).

Mientras, el Real Madrid,
que no verá peligrar su segun-
da plaza, dejó escapar dos
puntos con su empate ante el
Costa Adeje Tenerife, que
plantó cara al conjunto blan-
co con un golazo de la nigeria-
na Rinsonla Babajide
(min.62) que contrarrestó la
danesa Caroline Moller in ex-
tremis (min.89).

Quien sí festejó fue el Atléti-

co de Madrid después de su
victoria en Ipurúa y es que con
un tanto de la nigeriana Ras-
hidaat Ajibade (min. 43) y un
golazo de Fiamma Benitez
(min.77), el club rojiblanco
pone rumbo a la próxima edi-
ción de la Champions League.

Un premio que rozó el Ath-
letic Club pero que se esfumó
tras su derrota ante el Atlético
el pasado fin de semana. El
conjunto bilbaíno no depen-
día de sí mismo pero hizo los

El Barça, de nuevo es campeón
FÚTBOL Liga Femenina

vo que cambiar de moto más
adelante, lo que permitió que
Zarco heredara el liderazgo.

El francés amplió su ventaja
sobre Marc Márquez a 19 se-
gundos y cruzó la meta como
ganador, seguido por Márquez
y Aldeguer, quien completó su
primer podio en carrera larga
tras una destacada remonta-
da. El español Pedro Acosta
(Red Bull KTM Factory Racing)
finalizó en la cuarta posición.
Fuera de los puntos quedó
Bagnaia, quien terminó 16º a
una vuelta, y Alex Márquez
(Gresini Racing), que sufrió
dos caídas.

Con este resultado, Marc
Márquez se posiciona como lí-
der del campeonato con 171
puntos, 22 más que su herma-
no y 51 sobre Bagnaia.

El español Manuel Manugas
González (Kalex) logró su ter-
cera victoria de la temporada
al mantener a raya en todo mo-
mento al belga Barry Baltus
(Kalex), el único que logró
aguantar el ritmo del líder del
mundial, quien ahora suma
111 puntos, 16 puntos más que
su compatriota Arón Canet (95
puntos), que acabó tercero la
carrera francesa.

El líder del mundial, el espa-
ñol José Antonio Rueda (KTM),
supo esperar su momento en la
última vuelta, en la última cur-
va, para aprovechar la oportu-
nidad que le brindaron sus ri-
vales para sumar el cuarto
triunfo de la temporada en Mo-
to3.

deberes al batir por la mínima
al Espanyol con un tanto de
Maite Valero (1-0, m.61).

En tierras vascas se fraguó
también el triunfo de la Real
Sociedad sobre el Granada en
el que el combinado txuri-ur-
dín llevó el ritmo con un do-
blete de Amaiur Sarriegi (5’ y
51’) y el acierto de la checa
Klara Cahynová (47’).

Otro de los partidos del día
fue el duelo directo por el des-
censo entre el Levante Bada-
lona y el Valencia CF, que aca-
bó en un empate insuficiente
para el club valencianista que
también se despide de la má-
xima categoría pese haber re-

montado el tanto de Elena Jul-
ve (49’) con un gol de la nige-
riana Victoria Ezekeiel en el
89’.

Las tablas eran insuficien-
tes para el equipo ché tenien-
do en cuenta que el conjunto
que marcaba la salvación, el
Deportivo Abanca, también
sumó un punto ante el Sevilla
(1-1) en un choque cuya recta
final fue vibrante con el inter-
cambio de goles entre Fatou
Kanteh (90’) y Elyse Bennet
(92’).

Se salvó también el Levan-
te, que sacó otro punto del
empate sin goles ante el Ma-
drid CFF (0-0).
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06.00 Telediario matinal
07.50 La hora de La 1

Entrevistas, debate y actualidad
política y social

10.35 Mañaneros 360

13.55 Informativo territorial 1
14.20 Mañaneros 360
15.00 Telediario 1
15.35 Deportes 1
15.40 El tiempo
15.45 Informativo territorial 2
15.50 La familia de la tele
16.50 Valle Salvaje
17.40 La promesa
18.45 La familia de la tele

20.30 Aquí la Tierra
Con Jacob Petrus

21.00 Telediario 2
21.35 Deportes 2
21.40 La Revuelta
22.50 Masterchef
01.45 Comerse el mundo

Seattel
02.45 La noche en 24 horas

06.15 Noticias de la mañana
08.55 Espejo público

13.20 Cocina abierta de Karlos
Arguiñano

13.45 La ruleta de la suerte
15.00 Noticias 
15.30 Deportes
15.35 Tu tiempo con Roberto

Brasero
15.45 Sueños de libertad
17.00 Y ahora Sonsoles

Presentado por Sonsoles Ónega

20.00 Pasapalabra
Presentado por Roberto Leal

21.00 Noticias
Con Vicente Vallés y Esther
Vaquero 

21.30 Deportes
21.35 El tiempo
21.45 El hormiguero

Presentado y dirigido por Pablo
Motos

22.50 Renacer
02.15 Sportium Game Show

07.30 ¡Toma salami!
08.05 Alerta Cobra
10.30 En boca de todos

14.00 Noticias Cuatro
14.55 Eldesmarque Cuatro
15.15 El tiempo
15.30 Todo es mentira 
18.30 Lo sabe, no lo sabe

20.00 Noticias Cuatro
La actualidad política y las
noticias más relevantes que
sucedan en distintos puntos
de nuestra geografía

20.45 Eldesmarque Cuatro
Toda la actualidad deportiva

20.55 El tiempo
21.00 First Dates

Presentado por Carlos Sobera
22.50 Viajando con Chester
01.00 Viajando con Chester
02.00 Eldesmarque madrugada
02.35 Sportium Game Show
03.20 En el punto de mira
05.25 Puro Cuatro

LA 1 LA 2 ANTENA 3 CUATRO

06.00 Informativos Telecinco: El
matinal

08.00 La mirada crítica
09.00 El programa de AR

Magacín presentado por Ana
Rosa Quintana

12.15 Vamos a ver
Magacín de actualidad que se
centra en temas de interés
social y en la prensa rosa

15.00 Informativos Telecinco
15.35 Eldesmarque Telecinco
15.45 El tiempo
15.50 TardeAR
18.30 El diario de Jorge

20.00 Reacción en cadena
Concurso

21.00 Informativos Telecinco
21.35 Eldesmarque Telecinco
21.50 El tiempo
22.00 Supervivientes última hora
23.00 La Favorita 1922
02.00 Gran Madrid Show
02.25 ¡Toma Salami!

07.00 Aruser@s previo
09.00 Aruser@s 
11.00 Al rojo vivo

Espacio de debate y acualidad

14.30 La Sexta Noticias
14.55 Jugones

Programa deportivo
presentado por Josep Pedrerol

15.20 La Sexta Meteo
15.45 Zapeando
17.15 Más vale tarde

20.00 La Sexta Noticias
21.00 La Sexta Clave
21.20 La Sexta Meteo
21.25 La Sexta Deportes
21.30 El intermedio

Programa de actualidad y
humor presentado por El Gran
Wyoming

22.45 El taquillazo
Ahora o nunca

00.55 Cine
3 metros sobre el cielo

03.05 Pokerstars Casino

07.30 Buenos Días
08.30 Despierta Andalucía
09.55 Hoy en día

12.50 Hoy en día: Mesa de redacción
14.15 Informativos Locales
14.30 Canal Sur Noticias 1
15.25 La tarde aquí y ahora

Magacín de sobremesa
presentaqdo por Juan y Media
con secciones de actualidad,
mesa de tertulia, reportajes y
un apartado para los mayores

18.00 Andalucía Directo 
19.45 Cómetelo

Presentado por el chef Enrique
Sánchez

20.30 Canal Sur Noticias 2
21.00 Informativos Locales
21.55 Atrápame si puedes
22.55 Desmontando Andalucía
00.10 Cine

Toro
01.50 Andalucía por el mundo
04.05 Lo flamenco

TELE 5 LA SEXTA CANAL SUR

‘El hijo de Robin de los Bosques’ con
Cornel Wilde y Russell Hicks
CINE | 7 TV Andalucia | 16.00 horas
■ Robert de Nottingham, capitán de los arqueros de
Sherwood, tiene la misión de restablecer la justicia en
Inglaterra, donde la Corona ha sido usurpada. Para
lograrlo, contará con la ayuda de la reina.

‘Agent Game’ con Mel Gibson,
Jason Isaacs y Dermot Mulroney
CINE | La 2 | 00.30 horas
■ Un oficial de la CIA es el objetivo de una
operación de entrega después de ser el chivo
expiatorio de la muerte de un sujeto
interrogado.

‘Ahora o nunca’ con Dani Rovira,
Maria Valverde y Clara Lago
CINE | La Sexta | 22.45 horas
■ Eva y Alex son una pareja que, tras años de
noviazgo, decide casarse en el lugar en el que
se enamoraron: un pequeño pueblecito de la
campiña inglesa.

TELEVISIONES GENERALISTAS Programas de hoy

7 TV ANDALUCÍA
08.00 Vaya usted con Dios
08.30 7 economía
09.00 La mirada del psicólogo
09.30 Cádiz suena bien
10.00 Siente Andalucía
11.00 El Virginiano y La Familia

Monster

13.00 Agro 7
14.00 Alianda
15.00 Stylo Sur
16.00 Sala 7 (Cine)

El hijo de Robin de los
Bosques

18.00 Espacio Innovación
18.30 De Museos
19.00 Andalucía paranormal

20.00 Pitlane
20.30 7 economía
21.00 A boca llena
22.30 Siente Andalucía
23.00 Acento Andaluz
00.00 Sala 7 (Cine)
Consulta la programación de tu 
televisión local en 7TVandalucia.es

09.30 Aquí hay trabajo
09.55 La aventura del saber
10.55 Documenta2

Apocalipsis de la antigüedad
11.50 Culturas 2

12.30 Joepardy
13.30 El cazador
15.30 Saber y ganar
16.15 Grandes documentales

La vida en el reino animal
La corriente de Humboldt

18.05 Documenta2
Forjadores del manaña

19.00 Malas lenguas

21.00 Cifras y letras
22.00 Premios Talia
00.30 Cine 

Agente Game
01.55 Metrópolis

Tendencias 1 arte y tecnología
02.25 Los conciertos de Radio 3

Reyko
03.00 Documenta2

Forjadores del mañana

HORIZONTALES.- 1: Dolorcillo, dolor sordo.- 2:
Nombre de varón. Verídico.- 3: Abandonaré lo empe-
zado a ejecutar o proyectado.- 4: Está. Áselos ligera-
mente.- 5: Toma. Atrevéos.- 6: Conjunto de elementos
con caracteres comunes (Pl). Satélite de Júpiter.- 7:
Átomo o conjunto de átomos con carga eléctrica.
Desatas.- 8: Ciudad de Argelia. Despiadado, violento.-
9: Percibe. Razón (Pl).- 10: Adjetivo demostrativo.
Taberna.- 11: Iglesia catedralicia. Al revés, se aventu-
rase.

VERTICALES.- 1: Liberaciónes, salvaciones.- 2: Plural
de consonante. Papagayos.- 3: Adjetivo posesivo (Pl).
Elemento compositivo que significa muerte (Pl).- 4:
Héroe legendario de la mitología griega. Símbolo quí-
mico del sodio.- 5: Gallarones. Símbolo químico del
molibdeno.- 6: Enfermedad de las articulaciones.
Ciudad de Bolivia.- 7: Organización Internacional de
Normalización. Formar y disponer eras para poner
plantas en ellas.- 8: Persona poco decidida o dubitati-
va (Pl).- 9: Repásala, pásale la vista por lo escrito.
Principio activo del té.- 10: Artículo (Fem).
Aborrécelo.- 11: Ondas en la superficie del agua.
Símbolo químico del osmio. Al revés, percibís.

HORIZONTALES.- 1: Remusguillo.- 2: Emilio.
Real.- 3: Desistiré.- 4: Es. Soáselos.- 5: Ten.
Osad.- 6: Clases. Ío.- 7: Ion. Sueltas.- 8: Orán.
Cruel.- 9: Nota. Ratios.- 10: Eso. Mesón.- 11:
Seo. esasO.

VERTICALES.- 1: Redenciones.- 2: Emes.
Loros.- 3: Mis. Tanatos.- 4: Ulises. Na.- 5:
Sisones. Mo.- 6: Gota. Sucre.- 7: ISO. Erase.-
8: Irresolutos.- 9: Léela. Teína.- 10: La. Ódia-
lo.- 11: Olas. Os. síO.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA

6

4 3

7 2

8

3 9

1

5 7

3

5 8

5

7

5

1

4

4 8

1

9

4 7

6 3

2 4

8

6 2 5

981

576

432

724

815

369

148

657

293

312

958

531

629

847

295

183

764

498

716

869

347

152

673

924

581

476235

geekcom

■ El videojuego ha facturado 2.408 millones de euros en Es-
paña en 2024, una cifra que impulsan las ventas online ante
el retroceso de la venta física, en un mercado que ya cuenta
con 22 millones de jugadores. La cifra mantiene la tendencia
ascendente de los últimos años, pero algo más moderada, ya
que se trata de un incremento del 2,95 % respecto de 2023.

INDUSTRIA

El videojuego factura 2.408
millones de euros en España

■ Motorola ha presentado en
España sus nuevos buques
insignia, con la nueva familia
de plegables razr 60 y los
nuevos modelos de la serie
edge 60, que llegan con dise-
ños premium, funciones
avanzadas de Inteligencia Ar-
tificial (IA) con Moto AI.

■ Lenovo ha dado a conocer
su nuevo Legion 9i, un portá-
til de 18 pulgadas dotado de
hardware e innovaciones de
software de IA de última ge-
neración, y destinado a des-
arrolladores de juego, artis-
tas visuales y profesionales
del 3D.

PORTÁTILES

Lenovo anuncia
Legion 9i

■ Roborock ha lanzado en
España su nuevo robot aspi-
rador Saros Z70, el primero
en integrar el brazo robótico
inteligente OmniGrip que,
gracias a la Inteligencia Ar-
tificial (IA) StarSight 2.0,
asegura una experiencia de
limpieza de gran calidad.

ROBOROCK

Nuevo robot
aspirador

MOTOROLA

Nuevas series
razr 60 y edge 60
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Las entradas
siguen
disponibles en
Academia
Escudero,
C pi ería Paylu 
y Patatas Fritas
Oya y el aforo ya
va por la mitad

Fran Cano
JAÉN |  El mundo de la cultura de Jaén
encara la cuenta atrás para el Home-
naje a Enrique Urquijo, cantautor le-
gendario del que se cumple un cuar-
to de siglo de su muerte. Diecisiete
cantantes y ocho poetas de la pro-
vincia tomarán parte en la iniciati-
va, que se celebrará el 30 de mayo en
el Patio de los Baños Árabes.

Antonio Reyes, Manuel Escudero
y Jesús García organizan una idea
que replica el memorial que ya tuvo
Pau Donés en el Santo Reino.
“Nuestra idea hacer algo parecido y
contar también con poetas. Estamos
convencidos de que lograremos el
lleno”, apunta García en declaracio-
nes a este medio, quien destaca la
personalidad del músico homenaje-
ado.

“Yo conocí a Jesús García precisa-
mente en el recuerdo que le hicimos
a Antonio Vega, y participé como
poeta. Me encantó y por eso e propu-
se recordar a Enrique Urquijo”, rela-
ta Manuel Escudero, quien destaca
“la sensibilidad y la fragilidad” del
cantautor. “Era el componente más
especial de Los Secretos, capaz de
desgarrar sus letras. Y más tarde en
Los Problemas disfrutó de cantar en
ambientes pequeños, ante un públi-
co más reducido”, recuerda quien se
describe como un seguidor fiel del
madrileño. 

Las entradas siguen disponibles
en Academia Escudero, C pi tería
Paylu y Patatas Fritas Oya -diez eu-
ros en taquilla- y el aforo ya va por la
mitad. Además, la recaudación será
a beneficio de la Asociación Jien-

nense de Personas con Lesiones
Medulares.

Los músicos participantes son
Los Arrabaleros, Rafa Álvarez, Mia
Wallace, El Niño del Viento, César
y Juanlu, Aranda, Antonio Reyes,
Riveers, Jaime Navarro, Michi Ma-
pache, Rosario Sabariego, Rafa Hi-
dalgo, Septüm, Asesinos del
Amor, Ana Cárdenas, Vicente Mar-
tínez y Julio Demonio. Manuel Es-
cudero, Martín Paredes, Lola Fon-
techa, Paco Velazquez, Mari Ánge-
les Solís, Vicente García Mestre,
Mar Perdices y Miguel Ángel Caña-
da son los poetas involucrados.

Trayectoria
Enrique Urquijo formó parte de los
grupos Tos, Los Secretos y Los Pro-
blemas. Llegó a grabar quince dis-

El réquiem por Enrique Urquijo
llegará a los Baños Árabes

Enrique Urquijo, en una imagen de época.    VIVA JAÉN

CULTURA Diecisiete cantantes y ocho poetas protagonizarán el homenaje al cantautor el 30 de mayo

A POR EL LLENO___Antonio Reyes, Manuel Escudero y Jesús García organizan 
una idea que replica el memorial que ya tuvo Pau Donés en el Santo Reino

cos con la segunda banda  -su etapa
más exitosa- y dos con la tercera.
Entre los álbumes recopilatorios es-
tán Lo mejor (1985), La historia de
Los Secretos (1996), Grandes Éxitos
(1996), Grandes Éxitos II (1999) y 30
años (2007).

El madrileño perdió la vida en
noviembre de 1999 después de un
tiempo en el que intentó dejar atrás
problemas con las adicciones. 

Sus canciones siguen teniendo
vigencia, como demuestra Pero a tu
lado, un hit que supera las 71 millo-
nes de reproducciones en Spotify.
Es autor de canciones icónicas co-
mo Ojos de gata, La calle del olvido,
Agárrate a mi María, Déjame o Aun-
que tú no lo sepas. Jaén sí lo sabe y
quiere recordarle entre versos y me-
lodías.
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Acento andaluz

E n un tablero político convertido en demasiadas
ocasiones en una fosa séptica donde no hay
adversarios sino enemigos, donde las líneas rojas
rompen cualquier intento de negociación, donde
los insultos se imponen al dialogo, donde los

disensos apriorísticos arrasan los deseables acuerdos, donde
el tacticismo convierte la política en un universo vacuo y
pequeñito y donde abundan los dirigentes aliados con el grito
y los argumentarios frente al razonamiento y el argumento...
resultan plausibles los cargos sensatos, eficaces y discretos.
En este patrón, resalto la figura de Rocío Blanco, la consejera
de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo de la Junta de
Andalucía. 

Consejera decana en el Gobierno andaluz junto con
Patricia del Pozo, a Blanco le avalan en la pasada y actual
legislaturas numerosas estadísticas que mejoran con el paso
del tiempo (paro registrado, Encuesta de Población Activa,
crecimiento de empresas y número de autónomos), pero por
encima de ello su discreción y humildad a la hora de vender
esos avances. Muestra de ello, sin su permiso -espero que no
se me enfade-, desvelaré una respuesta suya repetida cada
vez que le he enviado algún mensaje para felicitarla por la
bajada del paro o el ascenso de afiliaciones a la Seguridad
Social: “El mérito es fundamentalmente de los empresarios
que son los que crean empleo. La administración
autonómica lo que debe hacer es crear las condiciones o el
clima apropiado para que haya confianza en la generación de
empleo y riqueza”. 

Estas palabras bien harían muchos dirigentes en
tatuárselas para orillar la ridícula ecuación de sacar pecho si
las cifras del paro van bien, pero echarle la culpa a otra
administración pública si han ido mal. Asimismo, Blanco no
se suma a los vaticinios apocalípticos de la patronal o las
consignas partidistas sobre los efectos supuestamente
perniciosos de la reforma laboral, subidas del SMI o
reducción de la jornada laboral, lo que no significa que
apueste porque estas medidas sean apoyadas por todos los
agentes sociales. 

La consejera de Empleo ha corregido además en parte
una laguna que tenía: una escasísima presencia mediática en
sus primeros años cuando era consejera de Ciudadanos. De
unos años hasta aquí, es habitual que conceda entrevistas y
participe en actos públicos para detallar de manera didáctica
cómo se comporta un mercado laboral andaluz que, pese a
las muchas carencias que sigue arrastrando, ha recortado el
diferencial de paro que nos separa de España y Europa: de los
históricos 10 puntos con el resto del país hemos pasado a 4-5 y
de los casi 20 con Europa a unos 10. ¿Sólo es gracias a los
empresarios? Evidentemente no, aunque Blanco siempre
rehúya los aplausos. ■

Consejera eficaz y discreta

Fernando Pérez Monguió
Jefe de informativos de la Cadena SER
Andalucía y director de ‘Acento Andaluz’
de 7 Televisión


